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Тульские 
школьники сдают 
ЕГЭ, каждый год 
обнажающий 
проблемы 
образования.
В одной из школ Во Время 
сдачи еГЭ поймали школь-
ника со шпарГалкой. ребята 
из друГой хВастаются - поль-
зоВались мобильниками, 
учителя не замечали. В не-
сколько школ ВоВремя не 
поступили тесты, но Время 
на сдачу Экзамена уВеличено 
не было. Экзаменующихся 
уВозили «скорые». и ради че-
Го Всё Это?

О том, к чему мы идём и что де-
лать, рассуждает председатель 
регионального отделения партии 
«Справедливая Россия» в Тульской 
области Сергей ГРЕБЕНЩИКОВ.

а корона-то 
ненастоящая…
- Увенчанное короной ЕГЭ обра-

В условиях кризиса 
власть решила 
затянуть пояса… 
на своих небогатых 
гражданах.

Выросли тарифы на услу-
Ги Жкх, поднялись цены на 
продукты, на проезд В транс-
порте, на лекарстВа. Жителей 
домоВ обязали оплачиВать 
капитальные ремонты, не 
сделанные Властью перед 
передачей кВартир людям В 
собстВенность.

Мы официально и не официально 
платим за услуги здравоохранения, за 
детские сады, за обучение детей в шко-
лах. Нам обещают поднять пенсионный 
возраст. Чиновники говорят - в бюд-
жетах не хватает денег и взваливают 
непосильную ношу наполнения на пле-
чи населения, в большинстве своём 
скромно живущего от зарплаты до за-
рплаты. О том, как достойно выйти из 

этой ситуации - ста-
тья председателя 
регионального 
отделения партии 
 «Справедливая 
Россия» в Туль-
с к о й  о б л а ст и 

 Сергея ГРЕБЕНЩИКОВА.

попирают 
спраВедлиВость

- Бесспорно, когда денег нет, надо 
их зарабатывать. Если не имеешь и 
не можешь выстроить развитое про-
изводство, процветающее сельское 
хозяйство, приходится заглядывать 
в карманы сограждан и придумывать 
тысячу тринадцатый способ отъёма 
денег у населения.

Где-то чиновники «отжимают» де-
ньги у бизнеса, обкладывая его да-
нью, где-то выпрашивают у федера-
лов, но по большей части наполняют 
бюджет за счёт наиболее бедной, но 
законопослушной, части населения, 
попирая элементарную социальную 
справедливость. Но и это не спасает. 
А значит надо искать дополнительные 
источники доходов.

Россия практически единственная 
страна, где применяется плоская шка-
ла налогообложения. Опыт разных 
стран убеждает в целесообразности 
применения прогрессивной шкалы.

Сергей Миронов, лидер фракции 
«Справедливой России» в Госдуме 
считает, что поддержать страну в кри-
зис может именно введение прогрес-
сивной шкалы налога на физических 
лиц. Этот вопрос справедливоросы 
подняли ещё в апреле, но партия влас-
ти блокирует даже его рассмотрение.

Наша партия предложила сохра-
нить ставку НДФЛ в 13 % на доходы 
до 24 млн рублей в год. Такие деньги 
могут зарабатывать учёные, писате-
ли, другие творческие люди, специ-
алисты в области информационных 
технологий, представители малого 
и среднего бизнеса. Для рядового 
человека это огромные деньги, но 
чтобы поддержать средний класс, 
развить малый бизнес, для них це-
лесообразно ставку сохранить.

На доходы до 24 млн руб. в год 
предлагается установить ставку на-
лога в 13%. На доходы от 24 до 100 

миллионов - 25%, от 100 млн до 200 
- 35%, от 200 - 50%.

Как видим, такие ставки коснутся 
только представителей крупного биз-
неса, что вынудит их делиться дохода-
ми с государством. В России, по сути, 
только два бизнеса, паразитирующие 
на стране, - сырьевой и банковский. Но 
справедливы ли огромные заработки 
руководителей компаний в этих сфе-
рах? Ведь эти люди «сидят» на народ-

ном богатстве и народном достоянии.
Доходы нефтяных и сырьевых бонз 

превышают миллиарды рублей. В то же 
время эти деньги могли бы работать на 
открытие новых предприятий, на со-
здание рабочих мест, а через налоги в 

бюджет - на социальное обеспечение 
россиян, на подъём здравоохранения, 
на повышение пенсий россиянам, до-
стойно работавшим всю жизнь и уж 
никак не виноватым в сегодняшнем 
финансовом положении страны.

Казалось бы, здравая мысль о про-
грессивке. Но поддержки в Госдуме 
она не нашла. Похоже, усиливая на-
грузку на рядовое население, партия 
власти и чиновники боятся расстро-
ить и потревожить олигархов.

Представители федеральной влас-
ти отмахнулись от идеи, считая, что 
в случае её реализации олигархи и 
просто руководители предприятий 
опять уведут доходы в тень, а это ска-
жется на казне. Они такие штуки про-
делывали и не раз. Чтобы вытащить 
на свет божий «конвертные» зарпла-
ты правительство в своё время ввело 
единую пониженную налоговую сис-
тему. Некоторые представители круп-
ного бизнеса приняли это и вывели из 
тени доходы. Но сокрытие как фонда 
заработной платы, так и дохода проис-
ходило и происходит не столько из-за 
высоких ставок обложения налогом 
с доходов физических лиц, сколько 
из-за высоких ставок отчислений в го-
сударственные социальные внебюд-
жетные фонды. И это по-прежнему 
создаёт экономическую «тень».

кому ВыГодно?

Полагаю, чтобы крупный бизнес и 
олигархи массово не кинулись пов-
торять прошедшее, правоохрани-
тельные органы должны активно по-
работать. Когда олигархи или любые 
другие граждане России видят, что 
незаконное деяние реально наказу-
емо, что от правоохранителей, про-
куратуры, следствия не откупиться, 
они встраиваются в общепринятые 
законные правила игры. Если же все 
встроены в коррупционные схемы, то, 
конечно, олигархи и уведут, и выведут 
деньги куда угодно. Что они, собс-
твенно, благополучно и делали, пока 
президент настойчиво не предложил 

им вернуть состояния в Россию, обе-
щав простить налоговые грехи.

Депутаты Госдумы в кулуарах го-
ворят, что введение прогрессивного 
налога в сегодняшней ситуации - на-
зревшая необходимость, но голосо-
вать за него не спешат. Возможно, 
потому что в случае его принятия пос-
традают олигархи, что спонсируют их 
партии и подкармливают за лоббиро-
вание своих интересов. Или потому, 
что доходы некоторых депутатов, как 
и чиновников таковы, что им самим 
придётся пострадать от прогрессив-
ки. А пока удовлетворяются личные и 
внутрипартийные финансовые инте-
ресы, думать о народе и экономике 
страны у них как-то не получается.

Но если прогрессивный налог не бу-
дет принят, то экономическая и соци-
альная ситуация в стране, может ухуд-
шиться. Тогда уже придётся не просто 
думать, а срочно принимать решение и 
бежать за уходящим поездом. Так мо-
жет, лучше не доводить до крайности?

К тому же, прогрессивная шкала 
подоходного налога - это не просто 
вид налогообложения. Как видится 
многим россиянам, это путь, рожда-
ющий доверие к власти, способной 
справедливо и разумно перераспре-
делять доходы от богатых к бедным.

Коллаж Станислава ЛОМАКИНА

олиГархи долЖны 
платить больше

зование качественнее не становится. 
Ситуация с каждым годом всё пла-
чевнее. ЕГЭ превращается в символ 
безграмотности.

Чиновники пытаются сгладить 
картину массового образовательно-
го упадка и отупляющего действия 
нынешней системы обучения школь-
ников, снижая планку экзаменацион-
ных требований. Но этот подход даже 
статистику улучшает незначительно.

Как в прошлом году отметил пред-
седатель регионального правительс-
тва, результаты ЕГЭ 2014 года выше 
результатов 2013 года. В Тульской 
области снизилось количество тех, 
кто не преодолел минимальный по-
рог по обязательными предметам. 
Но радоваться не приходится, пос-
кольку в значительно степени дости-
жение обусловлено не повысившей-
ся грамотностью и образованностью 
школьников, а снижением минималь-
ного порога с 36 до 24 баллов и «на-
таскиванием» школьников на галочки 
в тесте.

Я вспоминаю, как готовились мы к 
экзаменам. Тогда не было ЕГЭ. Учить 
материал приходилось в течение 
года, да и месяц до экзаменов мы 

просиживали за учебниками, глубо-
ко отрабатывая экзаменационные 
вопросы. Полагаю, тогдашние тро-
ечники по уровню подготовки могли 
бы сегодня быть круглыми отлични-
ками.

Процесс уничтожения качествен-
ного образования набирает обороты 
и обществу уже очевидно - систему 
надо менять. Оно активно требует пе-
ремен и чиновники вынужденно идут 
на некоторые уступки.

В этом году на экзамене по рус-
скому языку выпускники вместо 
тестирования писали эссе. Далось 
тяжело. Думать, анализировать надо 
учить годами, а ребят годами учили 
галочки ставить.

Ещё один обязательный для всех 
экзамен по математике теперь мож-
но сдавать как на базовом, так и на 
профильном уровнях. Выбор - за вы-
пускником.

Однако всё это кардинально не 
решает проблему и не возвращает 
нас к системе образования, которым 
гордилась наша страна. Так что пора 
уже признать, что идеология единого 
госэкзамена - большая ошибка и при-
нять радикальные меры.

министра  
В отстаВку!

По мнению председателя нашей 
партии «Справедливая Россия» 
Сергея Миронова, министерство 
образования и науки своими непро-
думанными экспериментами ставит 
под вопрос будущее сегодняшних 
школьников.

- Почему в сфере российского 
образования бал правят те, кого 
нельзя считать профессионалом? 
Почему они получили право экспе-
риментировать с будущим сегод-
няшних школьников - завтрашних 
студентов и специалистов? Почему 
лишь под давлением общества на-
чинают появляться первые разум-
ные шаги, ограничивающие ущер-
бность ЕГЭ?

Мы выступаем против единого 
госэкзамена, требуем отставки ми-
нистра Ливанова и отстранения от 
руководства образованием тех, кто 
его гробит, - сказал Сергей Миронов. 
- Я уверен, пройдёт время, и ЕГЭ ста-
нет прошлым, которое нельзя будет 
забывать, чтобы оно вновь не стало 
настоящим».

теряем 
поколения

У меня растут дети. Отправлять 
их учиться за границу, как это де-
лают многие высшие чиновники, в 
том числе и доводящие российское 
образование до ручки, или попусти-
тельствующие тем, кто это делает, я 
не имею возможности и не хочу. Я 
хочу, чтобы в нашей стране, в нашем 
регионе дети получали хороший, 
крепкий, основательный образова-
тельный фундамент и становились 
отличными специалистами, имею-
щими широкий кругозор. В сегод-
няшних условиях сделать это прак-
тически невозможно.

…В Тульской области, по инфор-
мации регионального правительс-
тва, только в этом году ЕГЭ сдают 6, 
5 тысяч человек. Среди них больше 
6, 3 тыс. выпускников школ, порядка 
40 - выпускников прошлых лет, 147 
учащихся средних профессиональ-
ных учреждений. Это, конечно, ещё 
не «потерянное поколение», но ны-
нешняя система образования ведёт 
нас именно к этому.

перераспределить 
налоговую 

нагрузку в сторону 
богатых.

Помогут ли стране в кризис доморощенные российские олигархи?

симВол безГрамотности

а как у них?
Во Франции с 1 млн евро в 

год - 75%. В Германии при до-
ходе более 250 тысяч евро в год 
ставка 45%. В Великобритании 
доход свыше 150 тысяч фунтов 
стерлингов облагается налогом 
так же в 45%.

Предельные ставки налога на 
доходы физических лиц.

в Израиле ..............57%
в Швеции ............56,6%
в Бельгии ............53,7%
в Дании ...............52,2%
Нидерландах .........52%.


